

Consideraciones del momento

Apenas llevamos andado un tercio del Otoño, y ya por las mañanas, hasta que sale el sol, y por la noche, en cuanto oscurece, se deja sentir, pero de un modo bastante desagradable, un frío intenso.

¿Será, acaso, la compensación que la naturaleza ofrece a los acaloramientos y al fuego de la política?

El hecho es que los pronotandos, que nos está poniendo el Otoño, para la campaña del invierno, no pueden ser más desagradables.

El tiempo no puede estar más seco, y si hubo algunos ligeros presagios de lluvia se debieron a esas tormentas rápidas, que solo mojan, cuando no hacen otras cosas peores, por los sitios donde pasan.

Esas lluvias nuestras de iniciación del Otoño, no hicieron todavía su aparición, con gran desengaño de campesinos, que ven pasar un día y otro, sin poder echar el graso sobre la tierra, haciendo en cambio un viento frío de poniente, que es el natural enemigo de nuestros clásicos temporales.

Aun no es tarde, si las nubes se volverían elementales y se compradieran de la situación de nuestros campos: pero hasta el día, como llevamos dicho, las señales no pueden ser más contrarias.

El mal inveterado de esta región nuestra, es ese azote doloroso de la sequía. A ella debemos la mayoría de los males, que aquejan a la economía rural: La fertilidad en nuestros campos es la ausencia de la suerte. Es el pan de numerosas familias y el sosten de la economía nacional.

En los años secos el paro aumenta; la miseria se expande por el agro y por los poblados, y el hambre, que siempre fué mal consejera acucia por senderos de violencia en la propiedad, y acaso en las personas.

Cuando el domingo circulaban de mano en mano esas impresos de unos obreros sin trabajo, que en forma noble exponían sus necesidades y demandaban el correspondiente auxilio, esas tristes consideraciones de la realidad, se nos venían a la mente, pensando en que la lluvia podía ser todavía un gran alivio del pavoroso invierno, que presagia la temperatura que viene haciendo.

No es que la solución del problema esté solo en eso: La paralización de las minas, la lentitud de la edificación, la falta de trabajo en todas las manifestaciones que con ella se relacionan son motivos sobrados para esa siembra de inquietudes; y el mal aumenta, si se tiene en cuenta lo que viene ocurriendo con el comercio de exportación.

No hemos de repetir las voces de alarma, que entidades y particulares, cosecheros y exportadores, lanzan incesantemente, para que impresionen el espíritu y activen la voluntad de aquellos, que tienen la obligación ineludible de acudir al remedio de tanta necesidad.

¿Es falta de preparación? ¿Es exceso de preocupaciones políticas? ¿Es desconocimiento de la importancia del problema? No lo sabemos; lo que sí sabemos, lo que está flotando, pero con negros colores en el ambiente, es la angustia y la preocupación.

Si algo pone más intensidad al momento político; si es explicable el interés con que la opinión sigue el desenvolvimiento de esa lucha enconada de los partidos, es porque la conciencia nacional se asoma al futuro, deseando inquirir el resultado, que para la marcha económica nacional, para la paz pública, y para el pleito social, pueden dar las próximas elecciones.

Hay quien todo lo mide y lo reduce al círculo partidista: La opinión pública, que es a quien debe prestarse oído, y recoger sus latidos y palpitaciones, no es la que se manifiesta en las propagandas: A veces es todo lo contrario; esas propagandas están en abierta pugna con lo que reclama la opinión pública; de la que tanto se habla, pero a la que tan poco se atiende.

Por eso no es de extrañar, que sobreviniera el divorcio, que abrió la brecha de una elección, y que si no es atendido, si no se le presta el interés que demanda, vuelva a repetirse el fenómeno pero acaso con más serios contratiempos.

El aparato después de evolucionar sobre nuestra población a muy poca altura y de haber realizado su piloto la misión encomendada, volvió a su base próxima de Cieza, tomando tierra sin novedad alguna.

Entre las proclamas arrojadas figuraba la siguiente:

ACCION POPULAR

Para sustituir la enseñanza de los Colegios religiosos, que educan a seiscientos mil niños, sin costar un céntimo al Estado, por otra que pugna con los sentimientos de la gran mayoría de padres de familia españoles, el Estado debe gastar anualmente cincuenta millones de pesetas.

¡Entretando los obreros parados se muera de hambre y sólo se consigna para ellos un millón de pesetas anuales!

La continuación en España de la enseñanza religiosa supone la posibilidad de que todos los desvalidos alcancen una instrucción suficiente para gravar al Estado ni a las familias. Para conseguirlo,

Votad contra el marxismo.
Votad a las derechas.

Varios anuncios de actos de propaganda

Para el viernes próximo, en un teatro de esta ciudad está anunciada la actuación del ministro de Industria y Comercio señor Gordón Ordax con el cual y en un acto de propaganda sectorial intervendrán varios oradores incluso el señor Moreno Galvache.

Oportunamente se anunciará hora y sitio de la celebración del acto.

Por otra parte se dice que los radicales socialistas independentistas tratan de organizar otro acto de propaganda de partido con vistas a las próximas elecciones.

Aguará en el mitin el jefe del partido don Mercedes Domingo.

Y según se afirma, el próximo domingo por la mañana se verificará en Murcia un mitin de derechas, interviniendo los señores Luoa de Tena, Golcochea y Royo Villanova.

Parace que al siguiente día tendrá lugar un acto de propaganda socialista interviniendo los señores Prieto y Largo Cebalero.

Como es de esperar, los respectivos organizadores de los actos los anunciarán en su momento oportuno.

Los radicales socialistas independentes

UN MANIFIESTO DE LA JUVENTUD DE ESTE PARTIDO

Hemos recibido copia del manifiesto que la Juventud republicana radical socialista independiente, dirige a la opinión.

Detallan en dicho manifiesto la posición de la juventud de dicho partido, respecto de las distintas cuestiones: social, cultural, religiosa, política.

Hacen resaltar que la política de la Juventud, por ser una agrupación eminentemente obrerista, ha de ser una política económica, que mantenga permanentemente, la balanza del trabajo, para la consolidación de un régimen de equidad.

Se manifiestan igualmente contra la guerra, y por tanto en defensa del artículo sexto de la Constitución.

Firman el manifiesto: Antonio Martínez Endique, Bienvenido Conejero Requie!, Antonio García Meseguer, Mariano Clemente Valverde, Joaquín Sánchez Pavón, Juan Ballester Franco, Pasual de Ayala Pérez, Luis Martínez Ojiva, José Fernández Cuello, Emilio Rex Sánchez y José Piqueras Medina.

Las adhesiones pueden dirigirse a Zambran 2.

Ante una nueva revolución.

La ha armado Ricardo B. Azquez, poniendo a la venta el DIABLOTIN, a 0'95: No se equivoque, BAZAR MURCIANO Platería.

Propaganda del partido radical

El domingo se celebró un mitin en el Circo y pronunció un interesante discurso, D. Alejandro Lerroxx

Después tuvo lugar un banquete en su honor, de seiscientos comensales

El domingo por la mañana a las diez, en el teatro Circo de esta ciudad se celebró el anunciado mitin de propaganda radical organizado por el Comité murciano.

El Circo y los demás teatros, a donde fué radicado el discurso, se hallaban invadidos de público, figurando en las plateas del Circo bastantes damas.

En el escenario se colocaron las banderas de los distintos centros radicales de Murcia y la provincia y ocuparon la presidencia con el señor Lerroxx, los señores Rocha, Uller, Velez, Cardona, García López, Martínez Moya, Sevilla Hernández, San Martín y otros elementos.

En el Circo quedó mucha gente en la calle por no permitir mayor concurrencia la capacidad del teatro.

La autoridad y la comisión organizadora adoptaron grandes precauciones, pero no fueron necesarias, porque el público estuvo correcto y la organización fué excelente, no desarrollándose el incidente más ligero.

Comienza el acto

Al constituirse la presidencia y comenzar el acto, estalló una gran salva de aplausos y se rindió un cálido homenaje de salutación al jefe del partido señor Lerroxx, vitoreándosele con entusiasmo.

Habló en primer término, en nombre del Comité organizador, el señor San Martín, quien agradeció a todos la concurrencia, hizo un elogio muy subido de la personalidad del señor Lerroxx y dedicó frases de alabanza para los demás elementos que habían de intervenir en el mitin.

Aplausos.
Después hace uso de la palabra el señor Sevilla Hernández en nombre de las Juventudes Radicales, quien recuerda la magna asamblea celebrada en Valencia donde habló el señor Lerroxx, exalta la figura de este y hace un elogio de la obra patriótica del partido radical, teniendo cortés saludo para todos los concurrentes y de modo especial para las damas que concurren, lo que supone un alto sentido de civismo.

Ofrece la adhesión incondicional de las Juventudes Radicales.
Aplausos.
Le sigue en el uso de la palabra el diputado señor Martínez Moya, quien hace un llamamiento a las clases conservadoras murcianas y les hace ver la trascendencia que tiene en estos momentos de peligro para los intereses de España, la actitud que esas clases adopten, requiriéndolas para que se inclinen con sus votos hacia el partido radical en la seguridad de que hallarán la debida compensación, en una obra de paz, de bienestar y de trabajo.

Termina diciendo que precisa que sea efectivo el nombre del salvador de España, que se aplica a Lerroxx, cooperando los electores murcianos al triunfo de la candidatura que se presenta por Murcia y por la provincia.
Grandes aplausos.

En nombre de los radicales catalanes habla don Jesús Uller, quien dice que representa el sentir de la Cataluña española, de la Cataluña que quiere vivir estrechamente vinculada a la unidad de la Patria.

Pasa el orador a tratar de la personalidad del señor Rocha y de la figura cumbre del republicanismo español, de don Alejandro Lerroxx, elogiando los altos merecimientos de cada uno de ellos y confiando en que Murcia y su provincia sabrán corresponder a los fervores republicanos y al sacrificio patriótico del jefe radical, haciendo que cuente con alto apoyo en las futuras Cortes por el favor que se preste con los votos a los candidatos.

También el señor Uller es acogido con grandes aplausos.
Discurso del señor Rocha
El exministro señor Rocha es recibido con una entusiasta salva de aplausos.
Comienza diciendo que mientras Lerroxx conspira en España contra la Monarquía los republicanos estaban conspirando contra Lerroxx, pensando a relatar las desatenciones de que fué objeto el jefe radical desde la constitución del Gobierno provisional. Lerroxx estuvo dos años en silencio casi, pero conquistando la conciencia del país. Luego pidió la disolución de las Cortes. Lerroxx con decisión hubiera impedido la realización de una parodia de convención.
Termina diciendo: Lerroxx logró dos cosas importantes: disolución del Parlamento y alejamiento de los socialistas. Ahora presenta la cuenta al elector y vosotros diréis si estáis conformes en pagarla con vuestros votos.
Muchos aplausos.

El discurso del jefe de los radicales

Una ovación larga y muy cariñosa, entre incesantes aclamaciones y vitores, acoge al señor Lerroxx al levantarse a hablar.

En cuanto logra hacerse el silencio, el público que estaba en pie ocupa sus puestos y comienza su discurso el jefe de los radicales españoles.
Ante todo, dice, un saludo para las damas, para mis amigos y para los adversarios. A estos el saludo y el respeto, pues no hemos de olvidar que de los adversarios hemos de ganar los adeptos. Sobre todo un saludo para los enemigos que van a morir. Aplausos.

Voy caminando hacia el final de mi vida y en estas horas agradezco que se me pueda dialogar. Resistí las flores que me arrojaron mis amigos y las acepto sin vanidad porque van no hacia un valor personal, sino representativo.

Pienso prolongar mi vida todo lo posible, para bien propio, para el de los míos y para el de la Patria. Si aora vuelvo a asumir el Poder bien sé que será la última etapa política de mi vida. (Una voz: Si tiene usted 21 años). Mi edad no quiero saberla. Le olvido como también la olvidan otros en mis largos años de lucha por la República. Yo era entonces rebelde contra lo que no se tenía: la conciencia y ahora lo soy contra las injusticias y contra los atropellos sociales. (Muy bien).

Se ha dicho por los anteriores Gobiernos de la República que la revolución ya estaba hecha. Y si está hecha la revolución ¿qué otra cosa queda por hacer? ¡Enterrar a los muertos! (Risas).

Hecha la revolución lo que impor-

ta ahora es realizar la obra de construcción en el país.

Las «caricias» que me dirigen quienes me odian y me conocen, vienen a colocarme en una cumbre muy superior a mis propios méritos.

Habla el señor Lerroxx del partido radical y dice para rechazar injustos ataques, que su partido tiene un programa, el original en el que se acumularon acuerdos de sucesivas asambleas y de cuyo programa no tiene que rectificar ni una tilde.

Llaman a mi partido, partido centro. Yo tengo que recordar que tal vez sea porque la flor de la Raza, que la Monarquía separó, pasó por mi período «El País», ingresó en mi partido y algunos de esos valores intelectuales, salieron del partido radical para formar otros partidos de izquierda. Si esos elementos hubieran estado bajo mi obediencia yo los hubiera colocado en la cola. (Risas).

Yo recomiendo a mis amigos, añades, que no se ofenda a los republicanos, pues se necesitan fuertes partidos dentro del régimen. No me asombra que esos nacientes partidos de izquierda me coloquen a su derecha y que las derechas me coloquen a su izquierda, sin que yo me haya movido ni un centímetro de mi sitio. Los partidos jóvenes, como ese de izquierda en tres fracciones habrán de unirse y serán una fuerza grande para la República.

A mi derecha tengo a los progresistas, conservadores y agrarios. Yo digo a las izquierdas y a las derechas que sólo tendré un consejero: la opinión del país sin falsear la conciencia. Aplausos.

En cuanto a mi actitud, respecto a las derechas, lo que yo hago es que procuren no ir más allá de lo conveniente para el interés general del país.

¿Que proceden de la Monarquía elementos que integran mi partido? Derrotado un régimen monárquico, ¿de qué fuerza van a tirar los partidos republicanos para nutrirse? ¿Qué se quiere? ¿Una Dictadura formada por mis viejos amigos republicanos con unas gotitas socialistas, para proceder en izquierda?

Yo busco que se restablezca la paz pública en el país. No se debe imponer el mitin y la algarada a la conciencia nacional reflejada en la Constitución y en sus Leyes.

En el partido radical hay nuevos elementos que se someten a la disciplina del programa. Hay quienes resan y quienes creen en Dios y otros que ¡sienten en izquierdas. Aquí la convivencia demostró que coincidimos todos, y eso no es claudicación sino respeto a la conciencia ajena.

En cuanto a los sentimientos, pido a las gentes respetos para los míos y para el de cada cual. Yo tengo los míos propios, y los de aquellos que tienen otros sentimientos, digo que no son contrarios a los míos sino diferentes. (Muy bien).

No hay inconveniente en que se hagan rectificaciones a la obra de la República, si la opinión preside. Lo que me interesa es que ningún Poder me diste el Poder Civil.

Nada de esotivismos en las reformas sociales. Estas las implantaron en Inglaterra, en primer término Gobiernos conservadores y en España, los ministros de la primera Repú-

Ante las elecciones a diputados

Se celebran varios actos de propaganda, en Madrid y provincias

En Almoradí (Alicante), resultan varios heridos en un mitin derechista.-Incidentes en dos mítines socialistas

FOR TELEGRAMA

Madrid.—En el cine Pardiñas se celebró el anunciado mitin socialista.

Besteiro dijo que los radicales deben rechazar las colaboraciones de elementos del viejo régimen.

Se declaró marxista integral. Atacó violentamente al fascismo.

Mitín de derechas en Madrid

En el cine de la Opera tuvo lugar el mitin de derechas, para la presentación de los candidatos que lucharán por Madrid con esta filiación.

Gil Robles atacó al socialismo, que es antagónico en España.

Afirmó que las amenazas de Largo Caballero sobre una Dictadura socialista, es la mejor prueba de que no son demócratas.

Mateanz atacó a los políticos que equifaman a los contribuyentes.

Hizo un llamamiento a las mujeres, por cuyas manos pasa todo el dinero de la nación.

Luca de Tena dirigió ataques a Maura.

Justificó el frente antimaxista que se ha formado, porque los españoles quieren educar libremente a sus hijos.

Explicó la actitud del general Sanjurjo, que siempre mostró sus respetos a los Poderes constituidos.

La política que se desarrolla a base de hundir a España, le han obligado a sublevarse, habiendo observado con tristeza que quienes le exhortaban a hacerlo, se han quedado tranquilamente en sus casas.

Hizo el resumen Goleoches, quien también atacó a los socialistas, afirmando que los enlaces ferroviarios obedecen a un compromiso con Franco para el transporte de tropas en caso de guerra.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Se dieron vitores al ex rey.

Varios detenidos

En los alrededores de los locales donde se celebraban los mítines socialista y de unión de derechas, fueron detenidos 22 individuos pertenecientes a distintas ideologías.

Se les ocuparon un pañal, un botón de hierro, dos llaves inglesas, tres vergas y quince porras.

Todos pasaron a Juzgado, excepto un menor, que fué puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que a pesar de los miles de actos que se celebraron en toda España, fueron contados los incidentes ocurridos.

Unicamente en Almoradí (Alicante) en un mitin de derechas, en el que intervenía el duque de Osuna, irrumpieron grupos de elementos políticos contrarios, cruzándose varios disparos.

Resultó gravemente herido el conocido socialista José Amorós; un hermano de éste recibió un fuerte garrotazo y otro individuo resultó también herido de un brazo.

Se practicaron varias detenciones. A los hermanos Amorós se les encontraron pistolas.

En Escocena (Huelva), en un mitin socialista se produjeron otros incidentes.

En este acto tomaba parte Sabrás. Desde el exterior del local se hizo un disparo y los concurrentes contestaron con otros.

No ocurrieron desgracias personales. Agregó Rico Avello que Largo Caballero y Bugeda le habían telegrafado desde Jaén, protestando de que pos la fuerza se apalee a los obreros.

Confirmó que había pedido datos para esclarecer los hechos, toda vez que un herido.

hues a pesar de la huelga general declarada se había autorizado el mitin, ofreciéndose a los oradores toda clase de protecciones.

Los candidatos por Madrid

En el local de Acción Republicana tuvo lugar la proclamación de los candidatos a diputados por Madrid. Fueron designados Asaña, Castrovido, el doctor Hinojar, Ruiz-Faneas, Amós Salvador y Perez Urría.

Nuevas manifestaciones de Rico Avello

El ministro de la Gobernación declaró que es prematuro formular juicios sobre las elecciones.

En Consejo de mañana llevará a cabo medidas que el Gobierno piensa adoptar para garantizar la pureza electoral.

No precisará exhibir la cédula, pudiendo servir de identificación un carnet debidamente autorizado, el pasaporte, una declaración notarial.

Se lamentó de los excesos que los derechistas emplean en el lenguaje.

Se celebra un mitin socialista en Jaén

Jaén.—En la plaza de toros, se celebró un mitin socialista.

Largo Caballero calificó de mentiras los postulados de republicanos de libertad, igualdad y fraternidad.

Añadió que si la República no se modifica, los obreros se abararán con ella.

Mitín sindicalista en Pamplona

Pamplona.—En un mitin sindicalista se produjo una colisión.

Resultó un hombre herido de una coxillada.

El agrasor se refugió en un domicilio particular, el cual se intentó saltar.

La Benemérita disparó, causando para esclarecer los hechos, toda vez que un herido.

ca y luego los Gobiernos conservadores, que en esta obra superaron a los Gobiernos liberales.

Trabajaremos para aplicar las leyes sociales y estudiaremos aquellas reformas necesarias. Aquí se hizo la labor social para un ejército cuyos soldados son instrumento de un partido que puede llegar a establecer una Dictadura. Y esto hay que cortarlo.

Yo entiendo que el ritmo en la marcha del partido ha de ir a tono con las posibilidades económicas del país y ello depende de la colaboración que nos preste el pueblo en la cercana lucha.

Seguiremos una ruta de mantenimiento del orden y respeto a la ley, pues tendremos que restaurar las fuentes de la riqueza nacional. Bastará con hacer una parte de lo que anhela Costa. Por ello precisamos mucha paz y mucho progreso. Y nada de eso de que hayan menos ricos para que haya menos pobres. Lo interesante es una obra patriótica.

La reconstrucción ha de hacerse, para satisfacer los justos anhelos, con una distribución equitativa, razón de las tierras a los agricultores. Hay muchos problemas que necesitan fuertes brazos y grandes sacrificios para moverlos. Y yo no pretendo ser quien todo lo resuelve, pero sí quien preste mi apoyo. Hay que poner a España de cara a otros distintos horizontes a los sociales, que es donde España tiene sus destinos. El aislamiento fué una torpeza y un egoísmo. Ha de ser la que los partidos políticos tengan, como el radical, organizaciones profesionales para aumentar la potencia productiva. Y sería un gran dolor seguir expulsados casi de todos los mercados extranjeros incluso de muchos de habla española. Precisa para esto una nueva diplomacia.

Se necesita una obra de paz en España y en la República con sus partidos. Y lo que yo quisiera es no seguir viendo como la discordia viene matando las sanas energías de los republicanos.

A este propósito, el señor Lerroux, en un emotivo párrafo, dedica un efusivo saludo a su viejo amigo, don Miguel Rivera, a quien dice lleva siempre en la memoria y en el corazón. El público tributa una ovación cariñosa y se da un viva a don Miguel Rivera, que es contestado con entusiasmo y afecto.

Se le tributa un entusiasta recibimiento en el Circolo Radical de aquel pueblo, donde se habían congregado centenares de personas que vitorearon al jefe de los radicales.

Después el señor Lerroux, acompañado de don Juan Bernal, se dirigió con sus acompañantes a visitar las industrias Bernal, recorriendo las soberbias fábricas de Licores, Embudidos y Perfumería y observando la esplendidez de toda aquella importante organización industrial.

El señor Lerroux rindió calurosos elogios a la esplendidez del sitio y a magnificencia de las instalaciones de la Casa Bernal.

Los señores Bernal (don Juan y don Jesús) con otros familiares, ofrecieron un vino de honor al señor Lerroux, atención que agradeció este profundamente.

Este seguido abandonó las risueñas zonas de las Industrias Bernal, siendo objeto de una afectuosa despedida.

ron con entusiasmo a la República y al partido, dentro de la modestia de orden.

Le siguió por el Comité municipal el Secretario señor Martínez Ibaros, quien ensalzó las cualidades del programa del partido y la grandeza de la figura de señor Lerroux.

Don Desiderio Carmona, alcalde de Aguilas, usó de la palabra para rendir elogio y tributo de afecto a la persona de don Alejandro Lerroux.

Don José Pérez Mateos, Presidente de los Colegios Médicos de España, tribuló un saludo respetuoso al señor Lerroux, y dijo que los técnicos españoles estaban conquistados en su corazón y su inteligencia por la arraución del señor Lerroux, desde un magnífico discurso en que hizo resaltar la importancia de las organizaciones técnicas para el florecimiento de la Patria.

Luego habló el señor Alfaro, de Albasete y el señor Rizo en tonos elogiosos para el señor Lerroux y su conducta política por último, habló el señor Rocha, agradeciendo en nombre del señor Lerroux—que no podía hacerlo por haberse bastante fatigado—los homenajes de afecto y de salud que le habían rendido los radicales murcianos.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y el acto terminó dándose vitores entusiastas al señor Lerroux y al partido radical.

Cuando comenzaba el acto, el gobernador señor Maldonado tuvo la cortesía de acudir al Salón de Contrataciones para saludar al jefe radical, atención que el señor Lerroux agradeció sinceramente.

Acompañaba al gobernador el teniente coronel de la Benemérita señor Brotons.

El señor Lerroux a Madrid

A las cinco de la tarde del domingo y acompañado de los señores Rocha y Veles, regresó a Madrid en automóvil el señor Lerroux, muy satisfecho de los actos celebrados en Cartagena y Murois, y hondamente agradecido a las atenciones recibidas y a las muestras de simpatía que se le tributaron.

Los radicales murcianos con sus jefes y comités de los pueblos acudieron a rendirle cálido homenaje de despedida.

El señor Lerroux, en las industrias Bernal

El domingo, después de la celebración del banquete en honor del jefe radical señor Lerroux, se trasladó este con las personas del partido que le acompañaban, al vecino pueblo del Palmar.

Se le tributa un entusiasta recibimiento en el Circolo Radical de aquel pueblo, donde se habían congregado centenares de personas que vitorearon al jefe de los radicales.

Después el señor Lerroux, acompañado de don Juan Bernal, se dirigió con sus acompañantes a visitar las industrias Bernal, recorriendo las soberbias fábricas de Licores, Embudidos y Perfumería y observando la esplendidez de toda aquella importante organización industrial.

El señor Lerroux rindió calurosos elogios a la esplendidez del sitio y a magnificencia de las instalaciones de la Casa Bernal.

Los señores Bernal (don Juan y don Jesús) con otros familiares, ofrecieron un vino de honor al señor Lerroux, atención que agradeció este profundamente.

Este seguido abandonó las risueñas zonas de las Industrias Bernal, siendo objeto de una afectuosa despedida.

CRISTALERIA Cuadros :- Espejos :- Molduras :- Cromos :- Grabados José María Díaz Martínez Pasqual, 20 24 Teléfono 1141 MURCIA

Junta Provincial del Censo Electoral de Murcia

EDICTO

En virtud de la oportuna autorización concedida por la Presidencia del Consejo de Ministros de acuerdo con este, que ha sido comunicada a esta Junta Provincial por conducto de la Central del Censo electoral, los actos de proclamación de candidatos que tendrá lugar el domingo 12 de los corrientes, y de escrutinio general, que se verifica a él jueves 23 del actual, y, en su caso, el jueves 7 de diciembre próximo, si hubiese de procederse a la elección complementaria del domingo 3 de dicho mes, se celebrarán en el Salón de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, en sustitución de la Sala de Vistas de la Audiencia Provincial, que por insuficiencia del local que socialmente ocupa no reúne las debidas condiciones para los actos de referendia.

Lo que se hace público para general conocimiento. Murcia 6 de noviembre de 1933.—El Presidente, Luis Bernardo.

Boletín Religioso

NOVIEMBRE—1933 Este mes consta de 30 días. Está consagrado a las almas del Purgatorio. Seque de Alba por la mañana a las cinco y media. Seque de oraciones por la tarde a las cinco y media.

Santoral

Martes.—San Hierónimo, San Amantio, San Floriano, San Aquiles y San Ernesto.

VELA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho. Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 7.—En Capuchinas.

Día 8.—En San Juan Bautista.

CUENTOS

En San Bartolomé Misas fijas los domingos y días festivos, a las siete, ocho, nueve, diez, once, doce y una.

En Reparadoras

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y misa resada, y por la tarde a las cinco Reserva con Benemérita.

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Corvencional y horas menores. Prima, Tercia, Misa cantada, Sexta y Nona.

Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

Misas en los días festivos

A las seis y media, con el canto del Santo Rosario.

A las siete, con pláticas por don Tomás Gil.

A las siete y media, con pláticas por el M. I. Sr. Magistrado, don Saturnino Fernández Sánchez.

A las ocho, con pláticas por el Muy I. Sr. don José Miguel Navarro.

A las nueve, misa de Prima, por el M. I. Sr. don Jesús Lucas.

A las nueve y media, misa Convencional.

A las once, misa con pláticas por el M. I. Sr. don Ceferino Sandoval.

A las doce, con pláticas por el Muy I. Sr. don José Hernández.

Rosario de las Santas Ligas Por la tarde a las cinco, con pláticas.

Novena de Animas En San Bartolomé.—Todos los días al toque de oraciones con sermón.

La huelga de los obreros de "El Liberal"

El Comité de huelga de la Sociedad «Arte de Imprimir» nor ha remitido copia del manifiesto que dirigen a la opinión pública, con motivo de la huelga de los obreros de nuestro colega «El Liberal».

Rechazan las manifestaciones hechas por el administrador de dicho diario, en una nota residente publica da en la Prensa y señalan la disposición en que los trabajadores apoyan sus peticiones.

Por su parte, la Empresa se acoge a una resolución reciente de la Comisión de adaptación del Ministerio de Trabajo, por la cual según manifestaciones que llegan a nosotros, los periódicos están exceptuados de esos aumentos.

Nos satisfará grandemente que esta cuestión se resuelva, y que nuestro colega vuelva a la normalidad, pues ayer tarde dejó de publicarse.

Mancomunidad Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1933

Table with 3 columns: Pantano, EMBALSE M. cúbicos, DESAGÜE M. cúbicos. Rows include Quípar, Talave, Fuentes, Corcovado, and Francaxeta.

EDICTO

Don José María Bautista Hernandez, Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

HAGO SABER: Que en cumplimiento de acuerdo adoptado en sesión celebrada por esta Excmo. Corporación el día tres del actual, queda ampliado durante todo el mes de Noviembre corriente el plazo para que las familias incluidas en el nuevo Padrón de pobres puedan retirar la correspondiente Cartilla del Negociado de Beneficencia Municipal, durante las horas hábiles de oficina y en el bien entendido que los beneficiarios que dejen transcurrir este último plazo sin proveerse del citado documento podrán ser excluidos de dichas listas, por considerarseles renunciantes a su derecho, y sin perjuicio de ulterior reclamación por los interesados.

Lo que se hace público para general conocimiento. Murois, a 4 de Noviembre de 1933.—El Alcalde, J. Bautista.



Como una flor

esbelta está mi hijo. El secreto de su lozanía y del color rosado de su rostro consiste en que durante su lactancia tomé el Jarabe de Hipofosfitos Salud y pude así transmitirle el raudal de vida y de sanidad que disfruta. ¡Madres! Si queréis criar hijos sanos y robustos, tomad en el embarazo y la lactancia, el Reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Se conserva inalterable y se puede tomar en todas las estaciones del año. Aprobado por la Academia de Medicina.—No se vende a granel.

Concurrieron cerca de seiscientos comensales y el banquete fué servido por el Hotel Madrid. A la hora de los brindis, habló en primer término el señor Martínez Moyr, ofreciendo en nombre de la Comisión y de los radicales murcianos, este tributo de afecto a su ilustre jefe. Habla de la importancia del partido radical murciano y justifica la situación en él de algunos elementos que como él proceden de la Monarquía, pero que desde que ingresaron trabajaron con lealtad y sirvie-

FUTBOL Campeonato Nacional de Liga

Emocionante encuentro entre los formidables equipos, Domingo 12 de Noviembre de 1933

Athletic Club de Madrid Y MURCIA F. C. Campeón Regional Campo de la Condomina A las tres de la tarde

Sobre los atracos en Barcelona

-jo(-

Energicas medidas del gobernador general

(Por telégrafo)

Barcelona.—El gobernador civil declaró que si los sindicalistas del ramo de electricidad, tratan de sorprender a las autoridades...

Los naranjeros

Visita al señor Rocha

Una comisión de naranjeros, compuesta de don Antonio Artero Peres, de Mula, don José Jiménez Cánovas, de Totana, y don Laureano Molins, de Abarán...

El señor Rocha, que estuvo deferentísimo con la Comisión, antiguo amigo particular del señor Revenga, le prometió acompañarlos en la visita al Ministerio...

Continúan recibiendo, de todo el Reino de Valencia, de ambas provincias de Valencia y Castellón de la Plana, valiosas y entusiastas adhesiones a la gran campaña naranjera...

El próximo viernes, día 10, se celebrará en Archena una importante Asamblea naranjera, a la cual acudirán representaciones de los pueblos comarcanos del Segura...

De la Diputación

Dice el señor Polazón

El Presidente de la Diputación señor Palazón dijo ayer a los periodistas que el domingo estuvo en Murcia el ministro de Justicia señor Botella Asensi...

La mejor máquina de afeitado construida en Solingen (Alemania), tiene la ventaja, sobre las demás máquinas, de asegurar un afeitado suave...

INFORMACIÓN DEPORTIVA

El Imperial vence al Elche y el Hércules de Alicante empatan en Cartagena

En Ziraudons, jugaron el domingo el Imperial y el Elche, el último partido del campeonato regional.

Vencieron los imperialistas, por tres tantos a uno, marcados los dos carmelitanos, dos por Castell y el otro por Cano, y el del Elche, por Teleret.

Se jugó bruscamente, resultando lesionado el ilicitano Cascales. Villaplana fué expulsado y muy justamente por el árbitro señor Tomás, por agresión al primero.

Debe destacarse de los imperialistas a los extremos, y al medio centro. Y por encima de la victoria, y de todo el esfuerzo de los jugadores, es necesario ocuparse del gesto de varios antiguos partidarios del Imperial que el frente de don Esteban Pérez, se han encargado del club, llevándole a cumplir con sus compromisos.

Tanto a jugadores, como a estos directivos, vaya nuestra cordial felicitación.

El Murcia en Vigo

El Murcia jugó en Vigo, contra el Celts, el domingo, y perdió por tres a uno.

Del partido hemos tenido una breve referencia de nuestro corresponsal en Madrid, en la que se destaca la acertada actuación de Elzo, y hace constar que Zamora fué el autor del único tanto marcado por los murcianos.

En «Murcia Deportiva» y por re-ñeña de su enviado especial, hemos leído que el primer gol de los gallegos fué conseguido de penalty; que el segundo fué conseguido por el interior derecha Gonzalito, cuando se encontraba muy cerca del marco en posición de dudoso offside, y como consecuencia de un pase atrás de Paishi, al verse acosado por dos contrarios; que el tercero y último de los locales lo marcó el mismo jugador al hacer una entrada a Elzo que le hizo caer a tierra y perder el balón; que el único goal del Murcia lo marcó Zamora, al recoger un balón rebotado en un contrario; que el arbitraje de Villanueva fué una desdicha.

Respecto del penalty, dice que fué consecuencia de una jugada confusa, como la del Español-Murcia en Barcelona.

El Hércules empatan en Cartagena

El Hércules de Alicante jugó en Cartagena contra la Gimnástica, bajo el arbitraje de Escartín.

Los equipos empataron a cero tantos.

Capilla fué expulsado del terreno por dar una patada alevosa a Cuervo. También fué expulsado Charloles que agredió a alfoentino.

LISCANO

Junta general del Imperial F. C.

El próximo domingo día 12 el Imperial F. C. celebrará Junta general extraordinaria en el Cinema Iniesta a las diez y media en primera convocatoria y a las once en segunda.

Junta General

Orfeón Murciano Fernandez Caballero

Se convoca a todos los señores socios del Orfeón Murciano Fernandez Caballero, a Junta General extraordinaria que se celebrará mañana a las siete y media de la noche.

Colegio de Procuradores

Se convoca a los señores Procuradores que ejercen la profesión en esta capital para la Junta de agravios sobre el proyecto de reparto de la contribución Industrial para el año próximo y que se celebrará a las doce del día 15 del actual, en el local del Colegio.

VISITAD El Museo Provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas.—Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales. Entrada libre diaria Plaza del Obispo Frutos (Antes de la Trinidad).

Asamblea de Comercio dirigida por Federico Díaz Pacheco. Cálculo Mercantil, Teoría de Libros por Fardés Doble, e Idioma Francés. JABONERIAS, 14

TEATRO ROMEA

Empresa: VICENTE MARTINEZ

CINE SONORO.—MARTES 7 DE NOVIEMBRE DE 1933

Proyección de la Revista española «Alhambra de Granada». Repetición de la super-joya Metro-Goldwyn-Mayer, titulada

EL GRAN DESFILE

maravillosamente interpretada por John Gilbert y Renée Adorée. Nota.—Miércoles 8, la grandiosa producción «El pecado de Madelón Claudet».—Viernes 10, la preciosa producción «Amor en venta». Sábado 11 y domingo 12, gran compañía de zarzuela, en la que figura el célebre divo MARCOS REDONDO.

Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS

Casa Central: MADRID.—Sucursal de MURCIA: Fermín Galán, 72 Bancos afiliados: Banco de Valencia, Banco de Castellón, Banco Marsans S. A. Banco Comercial de Barcelona.

Desde 1.º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario, de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes: I.—CUENTAS CORRIENTES

A la vista. II.—OPERACIONES DE AHORRO

A) Libretos ordinarios de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas. B) Imposiciones

Imposiciones a plazo de 3 meses. Imposiciones a seis meses. Imposiciones a doce meses o más.

Regístranse para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Un nuevo atraco en Barcelona

Amenazan a la taquillera de un cine

Y se llevan quinientas pesetas

Por telégrafo

Barcelona.—A las dos y media de la madrugada se apesaron de un automóvil a la puerta de un cine, cuatro desconocidos. De improviso amensazaron con revolvers a la taquillera y le arrebataron quinientas pesetas.

Cometido el hecho se dieron a la fuga. Según parece la taquillera ha facilitado el número del coche. La policía ha empezado a hacer las averiguaciones consiguientes.

Gobierno civil

Lo ocurrido el domingo en Cehegin

El gobernador señor Maldonado dijo ayer a los periodistas que había tenido conocimiento de lo ocurrido el domingo en Cehegin, según le informaban aquellas autoridades y que consiste en que durante la celebración de un acto de propaganda de derechas, de entrada libre, penetraron en el local donde el acto se verificaba varios elementos socialistas, interrumpiendo el mitin y viéndose obligados el delegado del alcalde y el cabo de la guardia civil a suspender el mitin en evitación de que las cosas llegaran a mayores.

En cuanto el gobernador se enteró del hecho comunicó al alcalde que las detenciones que se practicaran no tuviesen carácter gubernativo y que los alborotadores que fuesen detenidos, se pusieran a disposición del juzgado que instruye, las diligencias que había ordenado la salida para Cehegin del teniente jefe de Jueces de la Benemérita que iría a practicar las diligencias del caso para levantar el oportuno atestado.

Posteriormente, el gobernador recibió una relación de nombres de ocho o diez individuos socialistas, los cuales pasaron a disposición del juzgado correspondiente.

Aparte de las manifestaciones del gobernador, llegan a nosotros noticias de que los alborotadores, causaron destrozos incluso en el aparato de proyecciones del teatro donde el acto se celebraba, arrojándose piedras contra los elementos que intervenían en el mitin como oradores. Estos accedieron a suspender el acto en evitación de que tomaran las cosas otro carácter de gravedad.

Las salinas de Pinatar

Manifestó también el gobernador que en Pinatar y en las salinas se trabaja con normalidad, no accediendo a realizar violencias los elementos que lo tenían anunciado, retirándose la benemérita a San Javier.

Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS

Papas 0'25; Tomates 0'25; Bajocans 0'45; Pimientos menudos 0'10; Pimientos gordos 0'75; Bonitos 0'12; Chirivitos 0'25; Habichuelas 0'85; Cebollas secas 0'18; Guisantes 2'50; Alcachofas, 00'00; Habas, 0'00; Ajos secos, 1'50; Apios 0'45; Cardos 0'45.

FRUTAS

Melocotones, 0'00; Manzanas 0'00; Ciruelas 0'00; Peras 1'00; Peras 1'50; Fresas 0'00; Albaricoques 0'00; Nísperos 0'00; Cerezas 0'00; Melones 0'25; Naranjas 0'00; Limones 0'25; Sandías 0'00; Dátiles 0'50; Granadas 0'25 Uvas 50.

GENEROS DE CUERVA

(Dooena)

Calabaza totanera 0'00; Calabaza tierna 0'00; Pepinos 0'00; Cebolla tierna 0'00; Berongenas 0'85; Ajos tiernos 0'00; Lechugas 0'70; Cebos 2'50; Coliflores 0'00; Habanos 0'85; Aseugas 0'05.

PISCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta:

Merluzos 6'00; Pescadilla 4'00; Atún 0'00; Mero 5'00; Caldo 2'00; Emperador 3'00; Paje 2'00; Reoques 2'00; Calamar 6'00; Sillas 3'00; Pulpo 1'80; Gallinas 0'00; Dorada 4'00; Magres 2'50; Bacalao 0'00; Salmonetes 6'00; Sardinas 1'00; Moga 1'00; Requerón 1'00; Chirre 0'00; Mójol 2'00. Langostinos 0'00; Gambas 6'00; Almejas 1'20; Lenguados 0'00.

Teatro Circo Villar

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA Cine Sonoro con aparato ERKO CINAES

PROGRAMA PARA HOY Tarde a las 6 1/2.—Noche 10 1/4 Programa Cómic.

Éxito extraordinario de la gran producción Paramount hablada y cantada en español,

Melodía de Arrabal

por Imperio Argentina y Carlos Gardel

Jueves día 9, Damas del presidio por Sylvia Sidney

Central Cinema

Domingo día 12.—Cine Sonoro La grandiosa producción Fox hablada y cantada en español

El Rey de los gitanos

Interpretada por José Mejía y Rosita Moreno

Cinema Iniesta

Programa para hoy Desde las cinco de la tarde Un precioso dibujo sonoro. La interesantísima producción Paramount hablada en español, titulada

Un ladrón en la alcoba

por la escultural Kay Francis y Charlie Huggles

Jueves día 9, Una canción, un beso, una mujer por Marta Eggerth

Cine Popular

Jueves día 9, desde las cinco Cine Sonoro Janet Gaynor y Charles Farrell, los dos astros de la Fox, en la gran comedia, titulada

Marianita

Domingo día 12 de Noviembre Desde las tres de la tarde La grandiosa producción hablada en español,

Eran trece

por Juan de Landa

Antonio de la Peña

Médico Oculista Consulta de 11 a 14 SAN LORENZO, 11,

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias Sagasta, núm. 7. Murcia. — De 11 a 1

El mejor regalo

Lo encontrará Vd. Casa de Bisques «Bazar Murciano»



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

De espectáculos

Romea

Ayer se estrenó en el coliseo municipal y con brillante éxito la producción Metro Goldwyn «El Gran Desfile».

El argumento, basado en escenas de la guerra europea, resulta interesante y conmovedor. El idilio entre una soldada francesa y un soldado americano, que apenas pueden entenderse, es una nota que presta gran colorido a la película.

René Adorée y John Gilbert triunfan plenamente en la interpretación de los personajes centrales de la obra.

Circo Villar

La sala del Circo se vió ayer como en las fechas de grandes solemnidades.

Nuevamente Carlos Gardel o Imperio Argentina se presentaban en la pantalla del cine de la calle de Caravija, por donde desfilaron una y otra vez con creciente éxito, y el público se dio cita en este teatro.

«Melodía de Arrabal» se titula la película en que intervienen ambos artistas. «Melodía de Arrabal», como «Luces de Buenos Aires», proporelonarán a las Empresas grandes entradas. Esos tangos de Carlos Gardel, como aquellos otros, ya sonaban de boca en boca muchos meses antes de anunciarse la película, y ello contribuye siempre al mayor éxito el día de su proyección.

El público obligó a que se bisaran algunos de ellos entre grandes aplausos.

Tanto Imperio Argentina, como Gardel, triunfan plenamente en esta película.

LA BOLSA

COOTIZACION DEL DIA 6

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior 4 1/2, Amortizable 5 1/2, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

